
 

 

 

 

 

 

 

2月
がつ

9日
にち

（木）に4年生
ねんせい

の食育
しょくいく

の授業
じゅぎょう

がありま

した。 

本校
ほんこう

の前田
ま え だ

栄養
えいよう

教諭
き ょ うゆ

が1組
くみ

から4組
くみ

まで授業
じゅぎょう

をしました。今回
こんかい

は，「食品
しょくひん

ロスをなくそう」をめあ

てに学習
がくしゅう

しました。 

 はじめに，食品
しょくひん

ロス削減
さくげん

国民
こくみん

運動
うんどう

（NO-

FOODLOSS PROJECT）のロゴマークから，

食
た

べられるのに捨
す

てられてしまう食品
しょくひん

について

考
かんが

えました。そのあと，実際
じっさい

に4年生
ねんせい

の各
かく

クラス

のある日
ひ

の給食
きゅうしょく

残量
ざんりょう

の写真
しゃしん

を見
み

て自分
じ ぶ ん

たちの食
た

べ方
かた

について振
ふ

り返
かえ

りました。 

日本
に ほ ん

では，年間
ねんかん

約
やく

6000000トンの食品
しょくひん

が，捨
す

てられていると言
い

われています。これは，

一人
ひ と り

が毎日
まいにち

，お茶碗
ちゃわん

１杯分
ぱいぶん

のご飯
はん

を捨
す

てているのと同
おな

じくらいになります。一年間
いちねんかん

で考
かんが

え

ると50kg近
ちか

くになります。6000000トンのうち，半分
はんぶん

近
ちか

くは家庭
か て い

でロスが出
で

ていると言
い

わ

れています。 

今回
こんかい

の学習
がくしゅう

を通
とお

して，一人
ひ と り

ひとりが取
と

り組
く

めることについて考
かんが

えました。食
た

べ残
のこ

しをしな

い，というだけでなく，家庭
か て い

での食
た

べ物
もの

の買
か

い方
かた

や食
た

べ物屋
も の や

さんへ行
い

った時
と き

の注文
ちゅうもん

の仕方
し か た

など，生活
せいかつ

を見
み

つめなおす機会
き か い

になったと思
おも

います。 

廃棄
は い き

されれば，処分
しょぶん

するために燃料
ねんりょう

などが必要
ひつよう

になります。焼却
しょうきゃく

処分
しょぶん

をすれば，

二酸化炭素
に さ ん か た ん そ

が排
はい

出
しゅつ

されます。今回
こんかい

の学習
がくしゅう

は，環境
かんきょう

問題
もんだい

を考
かんが

えることにもなります。SDGｓ

にもつながっています。一人
ひ と り

ひとりの取
と

り組
く

みが，みんなが安心
あんしん

・安全
あんぜん

に生活
せいかつ

していくことに

なっていきます。 

また，鈴鹿市
す ず か し

でも「鈴鹿市
す ず か し

フードドライブ推進
すいしん

事業
じ ぎ ょ う

」がこの2月
がつ

から始
はじ

まりました。詳
くわ

しく

は，鈴鹿市
す ず か し

役所
や く し ょ

環境部
かんきょうぶ

環境
かんきょう

政策課
せ い さ く か

までお問
と

い合
あ

わせください。 

 

※フードドライブとは・・・ 

  家庭
か て い

で余
あま

っている食品
しょくひん

を集
あつ

めて，食品
しょくひん

を必要
ひつよう

としている地域
ち い き

のフードバンク等
など

の生活
せいかつ

困窮者
こんきゅうしゃ

支援
し え ん

団体
だんたい

，子
こ

ども食堂
しょくどう

，福祉
ふ く し

施設
し せ つ

等
など

に寄
き

付
ふ

する活動
かつどう

。（環境省
かんきょうしょう

HPより） 
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2月
がつ

14日
にち

（火
か

）に第
だい

5回
かい

学校
がっこう

運営協
うんえいきょう

議会
ぎ か い

を開
かい

催
さい

し

ました。今年度
こ ん ね ん ど

最後
さ い ご

の協
きょう

議会
ぎ か い

になります。今回
こんかい

も各
かく

ク

ラスの授業
じゅぎょう

の様子
よ う す

を参観
さんかん

したのちに意見
い け ん

交換
こうかん

をおこ

ないました。 

協
きょう

議会
ぎ か い

で出
だ

された内容
ないよう

や意見
い け ん

は，以下
い か

のようにな

ります。 

 

 

 1年間
ねんかん

，ご協議
き ょうぎ

ありがとうございました。来年度
ら い ね ん ど

以降
い こ う

の学校
がっこう

運営
うんえい

に生
い

かしていきたいと思
おも

います。 

 

○6年生
ねんせい

の音楽
おんがく

で，指導
し ど う

により徐々
じょじょ

に声
こえ

が出
で

てきていた。 

○マスクをしての合唱
がっしょう

は，聞
き

こえにくい時
とき

がある。 

○1年
ねん

を通
とお

した指導
し ど う

で，クラスの特色
とくしょく

が出
で

てきているように感
かん

じた。 

○クラスの差
さ

が出
で

てきているように感
かん

じた。 

○学習
がくしゅう

規律
き り つ

は，一年
いちねん

を通
とお

して徹底
てってい

していく必要
ひつよう

がある。 

○コロナによる影響
えいきょう

か，授業
じゅぎょう

が静
しず

かに進
すす

んでいるように感
かん

じた。 

○そうじをしていない子
こ

に子
こ

どもたちで注意
ちゅうい

し合
あ

えるとよい。 

○教
きょう

室内
しつない

のエアコンの温度
お ん ど

を換気
か ん き

も考
かんが

えて設定
せってい

する必要
ひつよう

がある。 

○来年度
ら い ね ん ど

以降
い こ う

，制限
せいげん

が緩
かん

和
わ

されていくことで変化
へ ん か

がおきていくだろう。 

○みえスタディチェックなどのテストでの弱点
じゃくてん

を保護者
ほ ご し ゃ

へ伝
つた

えるとともに宿題
しゅくだい

などで取
と

り

組
く

んでいくのはどうか。 

○欠席
けっせき

した子
こ

にオンラインで授業
じゅぎょう

の様子
よ う す

を配信
はいしん

した取
と

り組
く

みはよい。 

○家庭
か て い

学習
がくしゅう

への取
と

り組
く

ませ方
かた

が難
むずか

しく感
かん

じる。 

○先生方
せんせいがた

の仕事量
しごとり ょ う

が増
ふ

える一方
いっぽう

で，子
こ

どもにかかわる時間
じ か ん

が減
へ

っている。 

○仕事
し ご と

が増
ふ

えているのに給
きゅう

特法
と くほう

により，時間外
じ か ん がい

手当
て あ て

が出
で

ないことも一因
いちいん

か，先生
せんせい

という

職業
しょくぎょう

が，もっと魅力
みり ょ く

のあるものになってほしい。 

○令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

の関係者
かんけいしゃ

評価
ひょうか

について，来年度
ら い ね ん ど

に向
む

けた改善点
かいぜんてん

の説明
せつめい

を行
おこな

い，委員
い い ん

の

方々
かたがた

からの評価
ひょうか

内容
ないよう

を確認
かくにん

した。 


